
雲林縣林內鄉民代表會第 22屆第 5次臨時大會 

112年 12月 04日 

代表報到 預備會議 

許林主席：鄉公所各課室主管，本會林副主席、各位代表同仁大家好！ 

         今天是本會第 22屆第 5次臨時大會第一天預備會議，現在 

本席宣布會議正式開始。 

張秘書：報告議事日程，林內鄉民代表會第 22屆第 5次臨時大會第 

        一天預備會議（如附議事日程表）。 

許林主席：各位代表對本次議程有沒有意見？沒有的話，現在進行覆 

          議案審查，林內鄉公所提出 113年度總預案，部分總預算 

          移請覆議案的審查，請問有需要請公所相關課室說明嗎？ 

李松謄代表：主席、副主席、各位代表同仁及公所團隊大家早！請問 

            關於第二預備金的用途，是否能請相關單位說明。 

主計主任：主席、副主席各位代表先進大家好！有關第二預備金的用 

          途，依照預算法第 70條第二預備金的用途，一是用在原 

          列計畫費用因事實需要奉准修訂致原列經費不敷時，二 

          是原列計畫費用因增加業務量致增加經費時，三是因應政 

          事臨時需要必須增加計畫及經費時，可以動支第二預備金 

，事後再編制數額表，再送請立法機關審議，以上報告。 



李松謄代表：謝謝主任說明，如此說來預備金也很重要，也請各位代 

            表同仁支持。 

連順祥代表：主席、副主席、各位代表同仁及公所團隊大家早！就剛 

            才李代表所提第二預備金，現在已近年底，本席想請問 

            今年編列 280萬元執行得如何？能否能請相關單位做 

            詳細的報告。 

主計主任：有關今年第二預備金的執行狀況，今年編列 280萬元，截 

          至目前動支數合計是 69萬 7千 269元整，目前剩餘數是 

          210萬 2千 731元。 

連順祥代表：動用 69萬元，請你詳細報告好嗎？ 

主計主任：支出內容有補助本鄉老人會辦理老人文康中心健康促進及 

          活動參與，電腦伴唱機著作公開演出使用報酬、、、  

連順祥代表：主任，金額也要報告。 

主計主任：對，現在是先說內容，電腦伴唱機著作公開演出使用報酬 

          882元，烏塗社區活動中心耐震詳細評估含委外審查是 

          146,720元，還有臨時人員的資遣費和未休特別休折發工 

          資 461,667元，退休人員中秋慰問金預算編列不足數是 

          8,000元，還有民眾對公所提起訴訟，有聘醫師協助訴訟 

          費 8萬元，以上報告。 



許林主席：主計主任；是否能將明細列印提供給本會代表，這樣比較 

          清楚。 

連順祥代表：請將這些資料送給本會各代表。 

主計主任：很抱歉，再補充一下，依據年底還有一些施政上的需求， 

          所以還會動用 2筆，一筆是經建經費大約是幾百萬，我可 

          以請相關課室說明好嗎？ 

連順祥代表：本席了解，麻煩你等會兒將已執行，和即將要執行的項 

            目一併送大會，讓所有代表同仁知悉好不好？ 

主計主任：我們配合。 

連順祥代表：謝謝你。 

許林主席：代表同仁還有哪裡不清楚的嗎？ 

曾鈺容代表：大家好，麻煩大會主席，本席想要請教建設課長。 

建設課長：主席、副主席各位代表先進大家早、曾代表早！ 

曾鈺容代表：課長早，494萬的零星工程經費是鄉公所要執行的，至 

            於村民向本會代表反映請託的案件，有沒有包含在裡面 

            ？就是類似建設修繕。 

建設課長：有，目前都預定在這裡面。 

曾鈺容代表：好的，謝謝。 

建設課長：謝謝代表。 



許林主席：各位同仁還有疑問嗎？ 

連順祥代表：謝謝主席，本席建議覆議案審查，可以在明天的議程上 

            再討論，所以建議公所團隊可以先離席，本會同仁繼續 

            討論。 

許林主席：麻煩鄉公所團隊先離席，謝謝各位。 

112年 12月 05日 

審議覆議案 

許林主席：鄉公所各課室主管，本會林副主席、各位代表同仁大家好！ 

         今天是本會第 22屆第 5次臨時大會第二天會議，現在的議 

         程是審議覆議案，本席宣布會議正式開始。 

張祕書：宣讀提案為辦理「雲林縣林內鄉 113年度總預算案」部分總 

        預算移請覆議案（詳如提案書）請審議，公所提出覆議共 

        11項，請代表詳閱。 

許林主席：請祕書說明覆議案相關的規定。 

張祕書：各位代表好，依照地方制度法第 39條規定，在進行覆議時 

        如有出席代表 3分之 2贊成原議決案，公所就應該接受，如 

        果未達 3分之 2，則原決議失效，那代表會應就原提案重新 

        議決，並不得再為相同之決議。 

許林主席：各位代表對於覆議案的表決方式，大家有了解嗎？還需要 



          請鄉公所說明嗎？我們是以無記名投票方式。現在清點出 

          席代表人數，出席 10人加上本席共 11人，3分之 2是 7 

          人，此次覆議案有 11項，現在逐項表決。 

張祕書：覆議案投票是無記名投票，現在逐項投票，第一項 (P057)  

        一般行政-行政管理-一般事務費(春聯、新春福袋、為民服 

        務手冊、各式活動政令宣導、廣告、環境佈置、清潔、印刷、 

        推廣鄉政及雜支等) 。【原編列預算新台幣 40萬元整，刪除 

        7萬元整。】現在發下選票請代表勾選。 

連順祥代表：大會主席、副主席、各位代表同仁及劉鄉長率領的公所 

            團隊大家早！本席有個意見想要讓公所相關單位了解， 

            本席對於你們所提出的第 11項第二預備金，昨天本席 

            請公所將資料送大會，對於今年的 280 萬元很有爭議，  

            到目前為止花了 69萬，大部分拿去資遣，資遣費就佔 

            了 46萬，本席要求詳細說明剩下的 210萬如何動用？ 

            結果公所馬上送來三項預計動用預備金之辦理事項，九 

            芎地下道出口南側農路改善暫估 120萬，辦公廳舍無障 

            礙空間 80萬，鄉長辦公室廁所修繕 10萬元，請問這個 

            計劃是哪一個課室所為交由大會的？主計主任嗎？主 

            任；公家單位是這樣送公文的嗎？花了 210萬可以如此 



            草率嗎，這樣的公文就要花 210萬？鄉內各社區發展協 

            會也好、老人會也好，要來向鄉公所或是代表會申請補 

            助，都會要求資料要寫得很詳細才有機會，現在送給本 

            會的資料，在這麼短的時間要花 210 萬，要本會通過， 

            拼拼湊湊出 210萬就要執行了，這是第二預備金的用法 

            嗎？外界說這是「救命錢」，將來林內鄉民都會知道， 

            第二預備金就是這樣的使用，送到代表會這樣的計畫， 

            本席認為林內鄉公所要負很大的責任，為何不予通過要 

            刪除？因為你們就是這麼草率。所以在未表決之前，你 

            們是為林內鄉民服務，而本會是看顧林內鄉庫的，在這 

            種情況是不可能讓你們通過的。 

主計主任：主席、副主席各位代表先進大家早，有關我昨天送的資料， 

          69萬是已經動支的部分，剩下 210萬的計畫是還在內部 

          研議當中，還沒有經首長奉准核定，所以我才會寫預計， 

          以上說明。 

連順祥代表：主任；二預備金是因應緊急之用，不是一定要全部核銷， 

            沒有執行完畢可以繳回公庫，來年假如有發生緊急事件 

            ，你們也可提墊付，本會都會給予支持的，不一定都得 

            花完的，當省則省。希望爾後各課室編列預算都一樣， 



            不是公庫有錢就可任意花用，當用則用，我們是對事不 

            對人，提醒主管們對於公帑要相當謹慎，大家共同勉勵， 

            你們認真的做，我們也認真的監督，以上。 

曾鈺容代表：主席、副主席、各位代表同仁及劉鄉長率領的公所團隊 

            大家早！本席再請教建設課長。 

建設課長：主席、副主席各位代表先進大家早、曾代表好！ 

曾鈺容代表：課長好，本席昨天有請教過建設經費，是否有包括村民 

            向代表懇託反映的嗎？課長你是怎麼回答？ 

建設課長：有啊，只要是有急迫性的我們都會先做，如果經費不夠的 

          話，我們會優先考慮急迫性的先處理。 

曾鈺容代表：但是有很多村民的陳情案件，公所回文：「沒經費」。還 

            有最近很多輿論，說得我們壓力頗大，本會代表同仁是 

            受村民所託，才會來爭取如路燈、反射鏡等，都是考量 

            安全問題，但是鄉公所總是一再以「沒經費」為由推辭， 

            昨天看到第二預備金居然還有多餘的經費，來修繕鄉長 

            的廁所，本席覺得相當不合理，何謂急迫性？類似反射 

            鏡攸關人民安全的就是急迫性。就是因為太暗了民眾才 

            會爭取電線桿，也說沒經費，是否有所矛盾？ 

建設課長：向各位代表報告，零星開口契約今年只有編列 100 萬元， 



          所以今年真的沒有做什麼事，而代表剛才說的是如果有村 

          民向代表反映，我們都有登錄，但因經費有限，所以我們 

          要以急迫性的部分來做改善。今天動二預備金，因為我手 

          上有九芎地下道旁邊農路的路面改善，目前是雜草叢生， 

          農民反映騎機車行經該路段常摔倒，所以才有急迫性要動 

          用第二預備金來處理，以上報告，謝謝。 

曾鈺容代表：謝謝課長的說明，希望在所謂「急迫性」上能多注意。 

建設課長：謝謝代表。 

許林主席：進行投票，也請林副主席及李麗觀代表來監票。 

張祕書：宣布投票結果，同意 7票、不同意 3票。 

許林主席：超過 3分之 2，本案維持。 

張祕書：宣讀第二項(P057) 一般行政-行政管理-一般事務費(接待外 

       賓茶水、水果)。【原編列預算新台幣 14萬 5,000元整，刪除 

        8萬 8,600元整。】 

許林主席：進行投票，請林副主席及李麗觀代表來監票。 

張祕書：宣布投票結果，同意 6票、不同意 4票。 

許林主席：沒有超過 3分之 2，本案失效。 

張祕書：宣讀第三項(P059) 一般行政-庶務管理-臨時人員酬金(臨 

        時人員資遣費)。【原編列預算新台幣 57萬 9,000元整，刪 



        除 30萬元整。】 

許林主席：進行投票，請林副主席及李麗觀代表來監票。 

張祕書：宣布投票結果，同意 7票、不同意 3票。 

許林主席：同意 7票、不同意 3票，超過 3分之 2，本案成立。 

張祕書：宣讀第四項(P075)民政業務-村里業務-一般事務費(接待村 

        民茶水及為民服務宣傳物、雜支等費用) 。【原編列預算新 

        台幣 10萬元整，全數刪除。】 

許林主席：進行投票，請林副主席及李麗觀代表監票。 

張祕書：宣布投票結果，同意 6票、不同意 4票。 

許林主席：同意 6票、不同意 4票，沒有超過 3分之 2，本案不成立。 

張祕書：宣讀第五項(P081)民政業務-宗教禮俗-對國內團體之捐贈 

        (補助善修宮等民間團體辦理宗教禮俗等相關活動) 。【原編 

        列預算新台幣 10萬元整，刪除 9萬元整。】 

張祕書：宣布投票結果，同意 7票、不同意 3票。 

許林主席：同意 7票、不同意 3票，超過 3分之 2，本項維持原決議。 

張祕書：宣讀第六項(P089)一般建築及設備-財產設備-公共建設及 

        設施費(本鄉九芎示範公墓環保葬區含周邊等設施工程)。 

       【原編列預算新台幣 1,000萬元整，全數刪除。】 

張祕書：宣布投票結果，同意 8票、不同意 2票。 



許林主席：同意 8票、不同意 2票，超過 3分之 2，本項維持原決議。 

張祕書：宣讀第七項(P106)交通建設工程-道路橋樑工程-公共建設及 

        設施費(零星工程施設及工程規劃與各項管線遷移、工程配 

        合款費用)。【原編列預算新台幣 494萬元整，刪除 394萬元 

        整。】 

張祕書：宣布投票結果，同意 5票、不同意 5票。 

許林主席：同意 5票、不同意 5票，未超過 3分之 2，本項原決議失 

          效。 

張祕書：宣讀第八項(P116)社會救濟-社會救濟-一般事務費(弱勢民 

        眾傷病、住院等慰問品)。【原編列預算新台幣 10萬元整， 

        全數刪除。】 

張祕書：宣布投票結果，同意 7票、不同意 3票。 

許林主席：同意 7票、不同意 3票，超過 3分之 2，本項維持原決議。 

張祕書：宣讀第九項(P122)一般行政-社區發展-一般事務費(辦理社 

        區等相關業務交流、參訪活動所需費用)。【原編列預算新台 

        幣 15萬元整，全數刪除。】 

張祕書：宣布投票結果，同意 6票、不同意 4票。 

許林主席：同意 6票、不同意 4票，未超過 3分之 2，本項原決議失 

          效。 



張祕書：宣讀第十項(P126)一般行政-行政管理-退休退職給付(契約 

        進用教保員及助理教保員資遣費)。【原編列預算新台幣 103 

        萬 848元整，全數刪除。】 

張祕書：宣布投票結果，同意 6票、不同意 4票。 

許林主席：同意 6票、不同意 4票，未超過 3分之 2，本項原決議失 

          效。 

張祕書：宣讀第十一項(P160)第二預備金-第二預備金-第二預備金 

        (第二預備金)。【原編列預算新台幣 280萬元整，全數刪除。】 

張祕書：宣布投票結果，同意 6票、不同意 4票。 

許林主席：同意 6票、不同意 4票，未超過 3分之 2，本項原決議失 

          效。 

許林主席：請秘書宣讀覆議案表決結果。 

張祕書：宣讀覆議案表決結果；第一項、第三項、第五項、第六項、 

        第八項同意維持原議決，第二項、第四項、第七項、第九項、 

        第十項、第十一項，同意數未超過 3分之 2，原議決失效。 

許林主席：因為這幾項原決議失效，所以這部分重新議決，本席提出 

          變更議程，接下去審議 113年度總預算覆議案原議失敗的 

          部分。因變更議程必須經過第一、二、三讀會，有代表建 

          議明天再進行，贊成明天再議者請舉手、、、在場代表超 



          過半數以上同意，本案成立，今天會議到此結束。 

112年 12月 06日 

許林主席：鄉公所團隊，本會林副主席、各位代表同仁大家好！今天 

          是本會第 22屆第 5次臨時大會第三天會議，本席宣布會 

          議正式開始。經過昨天議程的變更，現在進行覆議原案決 

          議失效部分審議，現在進入第一讀會，審議林內鄉 113年 

          度總預算案覆議案失效的部分，現在進入第二讀會討論， 

          經過小組審查的意見，各位代表有意見嗎？請祕書宣讀。 

張秘書：林內鄉 113年度總預算案覆議案，覆議失效重新議決的提案 

        總共有 6項，經過小組審查，審查意見為第二項(P057) 一 

        般行政-行政管理-一般事務費(招待外賓茶水、水果)。原編 

        列預算新台幣 14萬 5,000元整，經過小組審查意見為刪除 

        4萬 5,000元整，修正後預算數為 10萬元。第四項(P075) 

        民政業務-村里業務-一般事務費(接待村民茶水及為民服務 

        宣傳物、雜支等費用)。編列預算新台幣 10萬元整，原議決 

        全數刪除，經過小組審查意見為刪除 5萬元，保留預算數 5 

        萬元。第七項(P106)交通建設工程-道路橋樑工程-公共建設 

        及設施費(零星工程施設及工程規劃與各項管線遷移、工程 

        配合款費用)。原編列預算新台幣 494萬元整，原議決刪除 



        394萬元整，經過小組審查意見為照原編列預算新台幣 494 

        萬元通過。第九項(P122)一般行政-社區發展-一般事務費 

        (辦理社區等相關業務交流、參訪活動所需費用)。編列預算 

        新台幣 15萬元整，原議決為全數刪除，經小組審查意見為 

        刪除 5萬元保留 10萬元。第十項(P126)一般行政-行政管理 

        -退休退職給付(契約進用教保員及助理教保員資遣費)。編 

        列預算新台幣 103萬 848元整，原議決為全數刪除，經過小 

        組審查意見為照原列預算數通過。第十一項(P160)第二預備 

        金-第二預備金-第二預備金(第二預備金)。編列預算新台幣 

        280萬元整，原決議為全數刪除，經過小組審查意見為刪除 

        80萬，保留 200萬元整。 

許林主席：各位代表同仁，對於審查結果同意者請舉手、、、9位， 

          超過半數通過。接下來進行三讀會討論，最主要是作文字 

          修正，不得改變原意，進行討論、、、、沒有意見的話， 

          同意本鄉 113總預算覆議案原決議失效的部分，按照第二 

          讀會結果的請舉手、、經在場代表超過半數贊成通過。本 

          席在此向劉鄉長、黃祕書及在座各課室主管補充說明，本 

          次預算預備金與建設經費經過代表們理性的審查，大多數 

          都通過了，希望日後代表們如果有建議了那些地方要施設 



           ，鄉公所不要再推諉說沒有經費，這是但書，也希望大 

            家同心協力，把林內鄉的建設盡力完成，這是本會代表 

            同仁共同的理念，這是理性的監督不是找你們的麻煩， 

            公帑不可以隨便揮霍，鄉公所要能體會本會的用心，這 

            些預算通過，就看鄉公所如何執行、表現，大家拭目以 

            待，這是本席的忠言與大家共勉。 

張祕書：進行議程審議公所提案，宣讀案由二（如附提案書）請審議。 

許林主席：請相關單位說明。 

清潔隊長（代）：主席、副主席各位代表先進大家早！本案是清潔隊向環 

            境部申請重機具的購置，最主要是因為有一輛抓斗車比 

            較老舊，所以需要汰舊換新，敬請代表先進支持，以上。 

許林主席：進行討論。 

許林主席：各位同仁如果沒意見的話進行表決，贊成本案通過者請舉 

          手、、、在場代表超過半數贊成通過。      

臨時動議 

張祕書：進行議程臨時動議。 

許林主席：各位代表有臨時動議嗎？ 

李麗觀代表：主席、劉鄉長及各課室主管、本會副主席及代表同仁大 

            家早，本席要提臨時動議，有關於重興公墓遷移乙事， 



本席在上次會議時已有向民政課長提過，在這個會期要 

編入預算，本鄉還有三處傳統公墓尚未遷移，本席希望 

在我們的任期內能夠遷移完成。  

許林主席：有人附議嗎？、、、本案成立，請提案人說明。 

李麗觀代表：本鄉還有三處傳統公墓尚未遷移，許多民眾都希望傳統 

            公墓能夠趕緊辦理遷移，本席希望重興公墓遷移的所需 

            經費，明年度能夠編列，還有其他公墓遷移，也能一一 

            促成，以上，敬請各位代表同仁支持，謝謝。 

許林主席：各位同仁要補充嗎？ 

曾鈺容代表：大家早，關於李代表所提的，本席覺得像烏麻公墓遷移 

            後，再用土回填，看起來很乾淨，其他像烏塗雜草叢生， 

            每年都還得除草，而且也是治安死角，如果能把這些處 

            理好，公所也可以減輕工作量，以上。 

許林主席：如果沒意見的話本案進行表決，贊成本案通過者請舉手、 

          、、、、在場代表超過半數贊成通過。鄉公所將舉辦路跑 

          活動，鄉長要藉大會邀請各位代表參加， 

劉鄉長：主席、副主席、各位代表大家早，首先要感謝主席、副主席 

        及全體代表，為了我們林內的建設，在預算上的支持，再次 

        感謝各位代表，路跑活動的邀請函已寄出，我怕會比較慢送 



         達，林內鄉公所將於 112年 12月 13日上午 10點，在林內 

         鄉公所召開路跑記者會，所以在這裡先邀請大家，緊接著 

         是 12月 30日上午 6點正式開跑，優先開放林內鄉民眾紙 

         本報名，13日以後才開始接受外鄉鎮縣市民眾報名，再次 

         誠摯邀請 12月 13日上午 10點參加路跑記者會，相關細節 

         我請承辦單位向代表報告，以上，謝謝大家。 

清潔隊長（代）：主席、副主席、各位代表先進大家早！這次的路跑活動 

            是由清潔隊主辦，在這裡鄭重的邀請各位參加，路跑活 

            動時間為 12月 30日星期六早上，6點集合 7點開跑， 

預定的名額就是誠如剛才鄉長所說的，先留 1千個名額 

給鄉內的鄉民優先報名，報名的地點是在鄉公所外面的 

走廊，報名時間從即日起至下周二止共有 5日，之後我 

們再開放，如果沒報名到的、或是外鄉鎮市的朋友我們 

都歡迎，但是要請他們下周起在網路上報名，萬一還是 

沒報名到的沒關係，當天我們有留 100個名額給現場民 

眾報名，也歡迎代表跟鄉民轉達有以上的報名方式，請 

有意願參加的民眾趕快來報名，以上報告，謝謝。再補 

充說明；當天比賽有分 3K、5K、10K組別，5K、10K都 

各取前三名的名次，活動完還是一樣有摸彩、小農市 



集，大家共襄盛舉參加林內鄉的活動，以上補充報告。 

許林主席：各位代表還有臨時動議嗎？沒有的話，感謝各位同仁這幾 

          天踴躍出席，林內鄉民代表會第 22屆第 5次臨時會到此 

          結束，謝謝大家。 

宣讀會議記錄（12 月 04 日至 12月 06 日） 


